
Ulysse, 17 ans : 
« C’était trop bien ce matin !» 

Damien, éducateur :
« C’est super des projets comme ça. On

n’a pas le temps ni les compétences,
c’est chouette de profiter de

professionnels. Ça nous permet de faire
quelque chose qu’on n’a jamais fait

avant avec les jeunes. » 

Depuis janvier, l’IME Alexis Ricordeau de Varades participe, avec plusieurs IME du territoire, à
un projet mis en place par le Festival Premiers Plans, à travers le contact avec les éducateurs
sportifs de ces structures. Ainsi, ils ont vu une sélection de court-métrages burlesques sur la
thématique du sport. 

Rdv le 4 juillet au cinéma Les 400 Coups d’Angers
pour voir les réalisations des 4 IME partenaires du
projet. Celui de Varades vient au grand complet !
On a hâte de les retrouver et de fêter l’anniversaire
de Louise. Les regarder sur Viméo ici
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Intervenants : 
Gérôme Godet et Hélène Chabiron, assistés de Romane Guilbault

Après le Festival, il a été proposé aux IME participants de
faire un film avec leurs jeunes et de le projeter lors d’une
restitution collective le jeudi 4 juillet.
Les éducateurs de Varades ne se sentaient pas de mener
l’atelier seuls… mais grâce au projet Cours, saute, filme,
regarde ! ils ont pu bénéficier de l’intervention du
professionnel vidéaste Gérôme Godet et de l’intervention de
la coordination régionale. 

Texte et Photos: Hélène Chabiron

Avec des jeunes de l’Institut Médico-Éducatif de Varades (44)

Au programme des deux jours de création :
Jour 1 : Réflexion sur les scénarios, tournage de séquences et
découverte de la table mashup et de son corpus Sport
Jour 2 : Montage et création des génériques, puis projection
des films en cours de montage.
Les 7 jeunes ont été répartis en 2 groupes pour faciliter la
création. 2 films sont donc sortis de ces 2 journées.

Je demande à Cory, 17 ans, s’il pratique du sport: il fait du
VTT à St Herblon. Je cherche à savoir quel est son rapport au
cinéma : il s’est déjà rendu au cinéma d’Ancenis Eden 3 avec
Ecole et cinéma. Ce qu’il aime regarder : Pirate des Caraïbes.
Amy, qui m’entend poser les questions, répond Transformer.
Tous les deux utilisent des plateformes pour regarder des
films. Cory me dit qu’il ne savait pas du tout comment se
fabrique un film. « Il y a beaucoup de travail ! ». 
Fin de la 2è journée. On regarde les montages qu’ils ont
réalisés. Beaucoup de remarques positives s’ensuivent !

Cours, saute, filme, regarde ! c’est un projet d’éducation à l’image pour les 15-25 ans sur le thème du sport,  
porté par l’Archipel des lucioles, coordination nationale de Passeurs d’images.

https://vimeo.com/974253803/5e01b311d8?share=copy

